

令和6年度



赤羽根の里だより

茅ヶ崎市立赤羽根中学校 学校便り



令和7年2月26日（水）

校長 高橋 効

～保護者・地域のみなさまへ～

多様な“学び”と“気づき”的時間
～ふれあい講座・中学生と大人のつどい～

講師へのお礼状から講座ごとに1つずつ紹介します。ご家庭での会話のきっかけになれば幸いです。

子どもたちの感想を読みながら、同じ時間を過ごしても体験から得たことはとても多様だなあ、とあらためて感じました。また、かかわってくださった方々の大人として心配りも伝わってきました。ご協力いただいた全ての皆さん、豊かな時間ありがとうございました。

（今回は行間の都合でルビがふれません。
ご容赦ください）

【講座1：サッカー】

本日は、忙しい中、わざわざ赤羽根中学校まで来てください、まことにありがとうございました。自分の小和田FC出身なので、とても話しかけやすくて、自分の素でサッカーを楽しむことができました。来年もまた受講するので、もし当たら、またよろしくお願ひします。ありがとうございました。（2年生）



【講座2：空手】

弓道や剣道、柔道と同じように空手も礼儀が大切であるということを知りました。私が今後、他のスポーツをする際には、相手に敬意をはらう



事を大切にしながら行おうと思います。今日は本当にありがとうございました。（3年生）

【講座3：バドミントン】

初めてのふれあい講座で、バドミントンを選びました。一番楽しかったのがヘアピンで1位になったのがよかったです。バドミントンはやったことがなく得点をやるのが大変だったんですけど、丁寧に教えてください助かりました。地域のみなさんありがとうございました。（1年生）



【講座4：茶道】

本日はお忙しいなか、赤羽根中学校にお越しいただき、茶道の作法を教えてくださいありがとうございました。真・行・草の3種類の礼があることや、1つ1つの手の動きが細かく決められていることにとても驚きました。私は3年生の修学旅行で京都をたずねるので、その時にも思い出したいと思います。そしてくつもきれいにそろえて部屋の中に入ります！（2年生）



【講座5：Let's Magic with TOSHI】

自分は、今まで、マジックは興味はあってもしようとする事は少なかったです。しかし、今回この講座でマジックをすることで、改めてマジックに興味がわき、これからもやってみようという気持ちになりました。さまざまなマジックをしていき、覚えるのはむずかしかったけど、できたときはと



てもうれしかったです。今回
はありがとうございました。(2
年生)

【講座6:ハーブ&アロマ】

アロマを作っているとき、いろんな香りがして鼻がおかしくなりそうになりました。でも、1つにまとめるとてもいい香りがして、作って良かったと思いました!色々とハーブングはおこったけど無事に作ることができました!ハーブはあまり口

にあわなかつたけど、腹痛などにきくと聞いたら、たくさん飲んでみたりました!本当にありがとうございました!

(1年生)



【講座9:似合う色で知る!わたし・ぼくの個性】

本日は講座に来てください、ありがとうございました。この講座で、私の良い所を知れて嬉しかったです!!私は他の人の顔と比べ、ネガティブになることもよくあったのですが「自分にしかない良さがある」ということに気づかされ、これからは、自分のダメな所ではなく、自分の良い所をみていくこととポジティブに考えるきっかけになりました!!本当にありがとうございました!!(3年生)



【講座10:タグラグビー】

お忙しい中、タグラグビーをおしえていただきありがとうございました!僕は普通のコンタクトのラグビーをやっていますが、今回指導していただいて、アタックのしかけ方など見直すことができました。タグラグビーはタグがあれば手軽にできて楽しかったので、またやってみたいと思いました。あらためて、おしえていただき、ありがとうございました。(1年生)



【講座7:フラワーデザイン】

本日ここまで足をお運びくださいましたこと、また、今日の為に1年も前から考えて準備をしてくださったことに心から感謝いたします。ご自分では厳しい、きつい言い方かもとおっしゃっていましたが、指示が分かりやすく、すぐ行動に移せたので、私個人としてはとてもやりやすかったです。来年はもう今の3年生はいませんが、今後とも赤羽根の生徒をよろしくおねがいします。本当にありがとうございました。

(3年生)



【講座8:和太鼓】

本日は赤羽根中学校まで来てください、ありがとうございました。私は吹奏楽コンクールで和太鼓を見てから、ずっとやってみたいと思っていたので、今回出来てうれしかったです。「新囃子」はリズムがわからなくなったり、途中で見失ったり、私がメガネを忘れたりで、難しかったけど、とっても楽しかったです。とくに

(だんだんつよく)
のところが楽しかったです。来年のふれあい講座にも来てくれたらうれしいです。



【講座11:木工芸】

先日は、お忙しい中赤羽根中学校へおこし頂きありがとうございました。学校での授業の中、さまざまなケガを起こしましたが、出来の良い作品も作ることができませんでしたが、講師の方々がたくさんのアドバイスをしていただけたことにより、とても良い、そして楽しい思い出をつくりさせて頂きました。上達した際はあたたかい言葉をかけて頂いて、とてもうれしかったです。将来の夢は林業ですが、とても役立つ知識を教えて頂いたので役立てていきたいです。本当にありがとうございました。



【講座12:ピラティス】

本日は、お忙しい中ピラティスをご指導ください、ありがとうございました。最近、母がピラティスを習うスタジオに通いはじめたので、ピラティスにとても興味がありました。実際に体験してみて、想像とはちがった動きが多いことにとてもおどろきました。ですが、普段勉強するために丸まって机に座っていることが多いので、体がほぐれたような不思議な感覚を味わうことができました。これからは、夜に寝る前にピラティスで体を動かしたいです！（2年生）



【講座13:和菓子づくり（どら焼き）】

今回ありがとうございました。料理自体はかなりの回数をしてましたが、お菓子を作ることは初めてだったので新鮮な体験になりました。同級生が3人しかおらず、当初は少し不安だったのですが、複雑でなく、むしろ1人で熱中できる内容になっていて楽しかったです。私たちの為に色々と準備してくれていた事が伝わってきました。改めて、

本日は楽し
く集中でき
る時間をあ
りがとうござ
います。（1
年生）



【講座14:豚汁づくり】

今日は豚汁づくりをお
しえて手伝ってくださいありがとうございました。おかげで災害時などにどう
料理すればいいのかが
学べました。おいしい豚
汁のつくり方が知れたの
で、災害時だけでなくふ
だんからお家でつくって
みようと思います。寒いな
かわざわざ来てください
ありがとうございました。
（2年生）



【講座15:デコパージュ】

今回は、デコパージュを教えてくれてありがとうございました！去年は体調不良で参加できなくて、本当におもしろいのかな～って正直思っていたけど、先生たちもやさしくて本当に楽しかったし、「売れるんじゃね!?」と思うくらい最高の一品ができました！でも失敗もあってくやしかったところもあるから、もう一回つくりたいし、デコパージュの技術を活かして他の「自分だけの作品」をつくりたいです！来年も第一候補にするので来年も来てください！今日はありがとうございました！（2年生）



【講座16:お手玉作り】

今日は赤羽根中学校まで、休日なのにわざわざおこしくださいありがとうございました。昨年のふれあい講座で同じクラスの子がおでだまをつくっていて面白そうだと思って今回やってみたいとなり体験させていただきました。じっさいは楽しいだけではなく、大変だったけれど、家庭科の授業よりもしっかりとしたいほうができる面白かったです。これからもこの楽しい講座を続けていって欲しいと思いました！（3年生）



【講座17:竹とんぼ作り】

本日はお忙しい中、貴重な時間を割いて、赤羽根中学校まで足を運んでいただき有り難う御座いました。講座の最初におっしゃっていたナイフの使い方は、今となっては僕らは普段使うようなものではありません。しかし、震災など非常事態が起こったときには、ナイフの使い方を知っておかないと生活がとても困難になってしまうと思



います。なので、このような機会を設け、楽しく竹とんぼ作りを通して教えてくださったことがとても嬉しかったです。改めまして、本日は赤羽根中学校までお越しいただき、有り難うございました。(3年生)

【講座18:アートバルーン】

本日はお忙しい中、来ていただきありがとうございました!!最初はわれるのがこわくて、ひねるのや結ぶのが難しいときに講師の方が、やさしく教えてくれたり、やってくださいりとてもうれしかったです。また、失敗したときや割れたときに一緒に笑ってくれて、とても楽しむことができました。普段、なかなかやらない体験だったし、教えていただけるという、とてもきちょうな体験でした。改めてありがとうございました!!♡(2年生)



* * * * *

子どもたちが学んでいることは、おとの優しさや心配り、かかわってくれた相手に対しての敬意の表し方や伝え方、自分が暮らす国や地域の持つ文化や、日常の生活を豊かにしてくれる趣味やものの見方との出会い、思いもよらなかった自分の特技や興味の発見などなど、大変豊かなものです。

この「ふれあい講座・中学生と大人のつどい」が始まった平成10年代の「家庭や地域とともに子どもたちを育てていく視点に立って、保護者や地域の人々の支援を積極的に受け入れるなど、地域や学校の実態に応じて地域に開かれた学校づくりを推進することが重要」という考え方は、今なお生きた考え方だと実感しています。

末筆になりますが、豚汁の食材調達で、本校卒業の保護者からお心遣いをいただいたと伺いました。おいしくいただきました。ありがとうございました。そして、今年は指導の側として参加してくれた卒業生、お疲れさまでした。そして、ありがとうございます!

Dear Student(*^_^*)

ふれあい講座に添えて



ところで、ふれあい講座にあわせて図書室にこんなコーナーがあつたの気づいていましたか?今回の体験で興味を持ったことがあるなら、ぜひ図書室へも足を運んでみてはいかがでしょう?学校司書さんがいる日なら声をかけて相談に乗ってくれますよ(*^_~*)



このタイミングで話題にして起きたいことがもう一つ。前日準備で校内の環境整美をし

てくれた各部の皆さん、ありがとう!実は、こういうことがとても大事だと常に思っている校長でした。



～保護者・地域のみなさまへ～

代休の25日に、2月6日号でご案内した令和7年度夏休み「フリースペース」準備会議に参加してきました。ここでも、子どもの健やかな成長を願う地域の大人が知恵を持ち寄って活動しています。ぜひご関心を向けていただきたいと思っています。